

PRENDER LA ESPERANZA



Bienvenidos a “la era de la imaginación”, en la que las soluciones con las que se sueña para crear el bien común y el desarrollo sostenible se pueden crear gracias a los sorprendentes avances de la tecnología. Esta fue la semilla que nos dejaron Nathan Shabot y Mario Nissan en uno de los paneles del Tercer Simposio Innovación para el Bien Común y el Desarrollo Sostenible, que se llevó a cabo del 13 al 15 de marzo de este 2023. Todo esto en el marco de la cátedra que fundé junto con la Universidad Iberoamericana, mi alma mater.

Aprendí mucho de los 43 expertos que participaron en los 15 espacios, a través de los cuales buscamos inspirar a los jóvenes y, como dijo Alberto Lara, “prender la esperanza”, enfocándonos en las oportunidades y posibilidades. En esta serie de tres simposios que hemos llevado a cabo en marzo de 2021, 2022 y 2023, cubrimos los 17 objetivos de desarrollo sostenible, a través de diálogos, talleres, conferencias, paneles y conversatorios.

En la ceremonia inaugural contamos con la presencia del Mtro. Enrique de la Madrid, el Dr. Mario Roldán, Director de la OCDE para México y América Latina y el Dr. Pablo Cotler, destacado economista. Los tres coincidieron en la oportunidad que tiene México para generar desarrollo al aprovechar su ventaja competitiva de energías limpias y de nearshoring en este entorno de cambio climático y de tensiones entre Estados Unidos y China y Rusia y Ucrania. En este panel también se habló de la educación de calidad, la democracia, e instituciones públicas transparentes como prerrequisitos para ejercer la libertad. Asimismo se destacó que la inversión es una condición indispensable para generar empleos, oportunidades y



crecimiento económico. “En la búsqueda del bien de los demás, encontraremos el propio”, así fue como concluyó Enrique de la Madrid en este espacio.

¿Qué papel juega la tecnología en nuestros retos sociales? Con más de 1,250 empresas unicornio en el mundo y millones de startups, se busca escalabilidad en las soluciones de valor que nos permitan avanzar en triple hélice en lo económico, lo social y la restauración del medio ambiente. Como bien dijo Santiago Espinoza de los Monteros (CEO de Toroto), al referirse a soluciones con visión de largo plazo, “la permanencia es hija de la gobernanza”.

Me gustó escuchar a grandes ponentes: jóvenes, dirigentes de empresa, líderes de la academia, de ONG’s y del sector público. Todas ellas, personas expertas en sus temas y quienes buscan aportar al bien común desde su ámbito de influencia. Abrimos espacios de diálogo sobre salud, medio ambiente, hambre cero y educación.

Todo está interconectado y como bien dijo el Dr. Medellín, no nos podemos dar el lujo de seguir degradando el medio ambiente. Las grandes empresas están despertando a una mayor conciencia del desarrollo sostenible y están en un proceso dinámico de transformación sobre sus prácticas para incidir en toda su cadena de valor. Este tipo de filosofía la comparten muchas personas y actúan desde sus distintos roles. Como dijo la Dra. Martha Bonilla, “las acciones individuales no son menores por que se suman a un colectivo”. Está en cada uno de nosotros construir el bien en nuestra casa común.

Les invito a ver los materiales a través de las siguientes ligas:

Día 1: <https://www.youtube.com/watch?v=4WQyIOR38gE>

Día 2: https://www.youtube.com/watch?v=aIJ_NbrTryk

Día 3 https://www.youtube.com/watch?v=1s5Fx5e_5IM

